

Dienstag, 14. Januar

19.00 Uhr · Präsentation Steinhaus, Steinstraße 37, Saal

Schülerinnen und Schüler des Stadtkurses am Schiller-Gymnasium

**Auf dem Weg in die Diktatur –  
Bautzen in den 1930er Jahren**



Zeichnung der Bautzener Stadtsilhouette auf der Postkarte zur Jahrtausendfeier der Stadt Bautzen vom 3. bis 11. Juni 1933, Archivverbund Bautzen, Stadtarchiv, 69100 Bildarchiv, Nr. 2971

Der Rechtsruck in unserer Gesellschaft war dem Stadtkurs Anlass zu hinterfragen, welche Entwicklungen sich in den 1930er Jahren in unserer Heimat vollzogen haben, welche Kräfte sie beförderten oder hätten stoppen können. Dabei haben sich die Schülerinnen und Schüler mit folgenden Themen beschäftigt:

1. Unter dem Diktat des Wandels – Bautzens Stadtverwaltung im eisernen Griff der 1930er
2. Zwischen Spaß und Schatten – die Jahrtausendfeier als Symbol für den Übergang in die Jahre der Diktatur
3. Grenzlandtheater – Bühne der Propaganda oder Raum für Widerstand
4. Instrumentalisierung der Medien und der Kultur
5. Euthanasie in der Oberlausitz – unmenschliche Ideologien und die Opfer, die sie forderten